
A
tti  vandalici nei bagni dell’Atletica, tunnel
che assomiglia di più ad una catacomba, pe-
cora che brulica il campo e pali spezzati a

metà. Storie di disagi, di periferie, di incuria, di-
rete voi. No, in verità storie di sport. Di calcio.
Questo è solo una parte di quanto succede al
“Nino Lombardo Angotta”, lo Stadio Municipale
dove, fino ai primi anni ’90, da centrocampo uno
dei più forti difensori del nostro calcio e della Na-
zionale Francese, Patrice Evra, si rese protagoni-
sta di un goal da “cineteca”. Quello che resta
oggi, di una squadra nata nel lontano 1912, sem-
bra il nulla. Domenica scorsa, alla prima in casa,
il Marsala Calcio, strappando un pareggio, è sceso
in campo con una rosa di ragazzi applauditi da un
centinaio di tifosi, magari famiglie, amici e fede-
lissimi… anche se forse neanche questi ultimi ci
sono più. Il tifoso biancoazzurro che era in Tribuna
a far voci più degli Ultras in Curva, quello che
l’abbonamento allo Stadio alla fine dell’estate era
esibito come il diario di un novello studente, la do-
menica è sul divano a guardare le partite di A, con
un orecchio ai risultati di quel Campionato di cui
non ricordano neanche la serie. Il tifoso marsalese
si è stancato. Per questo nei giorni scorsi un nu-
trito gruppo, con una lettera alla stampa, ha voluto
ricordare di come “… già a partire dagli anni
2000, il calcio a Marsala sia sempre stato gestito
in maniera arruffona”, con gestioni approssima-
tive. Oggi all’interno della società c’è molta con-
fusione, a partire dalla proprietà, ma l’accusa non
è solo per chi non ha saputo gestire la società negli
anni, spesso finita nelle mani di cordate inganne-
voli, ma anche delle amministrazioni comunali che
si sono succedute e che non hanno preso a cuore
la squadra, i colori, una storia. E ad oggi non si
fa nulla per porre fine a quello scempio che accade
ogni giorno al Municipale e all’interno del 1912.
“Non c’è futuro”, affermano laconicamente i ti-
fosi. No, di questo passo non ce n’è purtroppo. Ma
dov’è l’imprenditoria locale, quella che ha portato
la città di Marsala ad essere definita “la piccola
Parigi”? Nessuno veramente legato alla propria
comunità, alla propria terra. Una volta era il Tra-
pani a dover “cambiare canale”, come recitava
uno striscione allo Stadio. Adesso Trapani ancora
una volta, dopo la Louis Vuitton Cup, prende il
volo grazie alla sensibilità di chi investe e produce
sul territorio. Perché ha una mentalità tale che lo
porta, con lungimiranza, a capire che non sono in-
vestimenti a perdere. E poi chiamano i marsalesi
“asineddri”, con tutto il dovuto rispetto ma… non
dovrebbe prendersela nessuno.

La piccola Parigi,

il piccolo 1912

di Claudia Marchetti
CIL ORSIVO
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PETROSINO

E
’ stato inaugurato ieri, a Petrosino, il primo micro-nido

comunale. Si tratta di un progetto che l’Amministrazione

guidata da Gaspare Giacalone ha voluto fortemente e che

offrirà alle famiglie un servizio di grande interesse pubblico. Il

micro-ido, intitolato a “Franca Rame”, ospita già 12 bambini di

età compresa tra i tre mesi e i tre anni. Realizzato presso l’ex

scuola “San Giuliano”, edificio vandalizzate e incendiato oggi

- grazie al progetto approvato dall'Amministrazione comunale

nel 2015 - si presenta con spazi moderni, luminosi, accoglienti

e funzionali, al servizio dei bambini che la frequenteranno.  E’

stato dedicato a Franca Rame, perché artista oltre che donna,

coraggiosa sempre al fianco del marito, il Premio Nobel Dario

Fo. In prima fila nelle battaglie civili, ha dato un impulso ecce-

zionale alla lotta contro la violenza sulle donne. Nel 2006 venne

eletta senatrice e, assieme al marito, fu tra le personalità che fir-

marono l’appello contro la privatizzazione della spiaggia di Tor-

razza, a Petrosino. “Quattro anni fa trovammo questa scuola

vandalizzata – ha detto il sindaco Giacalone -. Al posto di quella

violenza subita adesso c’è un nuovo servizio sociale offerto alla

cittadinanza con attrezzature e personale qualificati. Molto bello

il saluto di Jacopo Fo e gli auguri anche da parte di Dario Fo in

ricordo di Franca Rame. Storie di riscatto e di dignità che pas-

sano attraverso la cultura, l’arte e senso civico per una Sicilia

che può cambiare”. “All’interno del micro-nido – ha affermato

l’assessore alle Politiche Sociali, il vice sindaco Marcella Pel-

legrino -, abbiamo creato anche un’area multisensoriale per dare

la possibilità ai bambini di sperimentare, attraverso il gioco, la

scoperta dei sensi”.

Inaugurato il micro-nido comunale 
Sorgerà in un’ex scuola vandalizzata. Giacalone: “Al posto della violenza un servizio sociale”

SINDACATI

S
i profila un nuovo “autunno caldo” per

la giunta Di Girolamo. Protagonisti in-

soliti di questa nuova vertenza sono i

vigili urbani. Attraverso una nota inviata agli

organi di stampa, Paolo Pagoto, segretario

provinciale del Csa (sindacato che riunisce i

lavoratori dei corpi di polizia locale), ha uf-

ficialmente dichiarato lo stato di agitazione,

atto tradizionalmente propedeutico alla pro-

clamazione di uno sciopero di tutto il perso-

nale in caso di mancata soluzione della

vertenza. I malumori sono legati a diversi fat-

tori e traggono comunque origine da una si-

tuazione di generale disagio che il corpo di

polizia municipale vive a Marsala da anni, a

causa di un organico che soffre l'età media

elevata e il mancato ricambio generazionale.

“In questa situazione – lamenta il sindacato

– l'amministrazione comunale invece conti-

nua a pretendere sempre e ulteriori nuovi ser-

vizi, specialmente nella fascia oraria

notturna, istituendo di fatto un terzo turno

non previsto dal regolamento comunale. Tra

l'altro, il personale si sente fortemente pena-

lizzato, poiché a differenza di altri Comandi

dove i lavoratori vengono comandati in ser-

vizio turnato con ordini di servizio scritti da

una settimana all’altra, a Marsala, invece,

vengono comandati 48 ore prima, quando fi-

nisce bene, altrimenti da un giorno all’altro”.

Un altro motivo di malcontento generalizzato

riguarda la distribuzione del fondo 2015 tra i

dipendenti, per quanto riguarda l'istituto della

produttività. Secondo il sindacalista Pagoto,

a tal riguardo, il salario accessorio sarebbe

stato corrisposto dai dirigenti ai lavoratori in

violazione di accordi e regolamenti. Dei sud-

detti argomenti il coordinatore del Csa dice

di aver parlato più volte con il sindaco Di Gi-

rolamo, senza però ottenere i risultati auspi-

cati. Alla luce di ciò, nel dichiarare lo stato

di agitazione sindacale, Pagoto chiede al pre-

fetto Priolo di convocare la cosiddetta “pro-

cedura di raffreddamento” unitamente

all’amministrazione comunale di Marsala, in

modo di trovare una soluzione alla vertenza

e scongiurare lo sciopero.

Agitazione proclamata dai vigili urbani
Il coordinatore provinciale del Csa minaccia lo sciopero del comparto. “Il personale si sente penalizzato”

UN MOMENTO DELL’INAUGURAZIONE
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L
e agenzie di

scommesse sono

diventate un fe-

nomeno molto diffuso

sul territorio. Difficile

tenere il conto dei punti

riservati agli appassio-

nati tra Snai, Lottoma-

tica, Eurobet, Bwin e via

dicendo. Una moltiplica-

zione delle opportunità

per gli appassionati che

non perdono una “pun-

tata”, ma che al con-

tempo è stato guardato

con diffidenza da tanti

analisti dei fenomeni so-

ciali. Nel frattempo,

però, per tanti giovani

del Sud le agenzie di

scommesse sono diven-

tate anche un’alternativa

agli impieghi del pas-

sato. Stupisce fino a un

certo punto, quindi, che

sia stato proclamato il

primo sciopero del per-

sonale dei punti Snai in

Sicilia. Ne dà notizia la

Fisascat Cisl, spiegando

che la mobilitazione è

legata agli esiti di un

incontro tenutosi nei

giorni scorsi con i ver-

tici nazionali dei sinda-

cati e i rappresentanti

della Snai, a proposito

della decisione di chiu-

dere l’agenzia di Ra-

gusa e vendere la quasi

totalità dei punti dislo-

cati sul territorio sici-

liano. [ ... ]

...continua in seconda

Dipendenti della
Snai in sciopero

Incertezza sul futuro

dell’agenzia di Marsala
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AMBIENTE

I
l progetto prevede una serie di interventi: la sistemazione del manto

stradale; il rifacimento dell’intera carreggiata nella zona vicina al B&B

Laguna dei Fenici, franata per un tratto di 400m; la regolamentazione

del traffico sulla litoranea con l’istituzione di un solo senso di marcia e

lasciando una fascia di 2-2.50 metri della carreggiata a disposizione di pe-

doni e ciclisti; completamento dell’illuminazione; tagliare le canne e le

erbacce lato mare in modo che la laguna ed il tramonto possa essere visto

nella sua interezza; pulizia generale della zona lato mare per ovviare al

degrado causato da cittadini e turisti poco rispettosi dei luoghi; sistemare

la strada che dalla chiesa di Birgi arriva alla zona del kitesurf (Via Donna

Michela), da sistemare in modo definitivo per assicurare il doppio senso

di circolazione e la naturale via di fuga in caso di emergenza; integrare il

limite di velocità con altri pittogrammi e istituire adeguati controlli; senso

unico e limite di 15 Km/h da istituire lungo la Via Sances (strada strettis-

sima e percorsa da mezzi di grossa cilindrata e SUV) fino alla via Donna

Michela. Il progetto segue un confronto sul futuro dello Stagnone che ha

visto la partecipazione delle due associazioni (Ast per le strutture turisti-

che, Pro Birgi dei cittadini), del sindaco Alberto Di Girolamo e dell’as-

sessore all’urbanistica Rino Passalacqua. Le proposte sono state

sottoscritte da numerosi cittadini e le associazioni presiedute da Gaspare

Giacalone e Franco Gambino si augurano che potranno essere inserite nel

Piano Triennale delle Opere pubbliche

Stagnone: le proposte di due associazioni 
Ast Marsala e Pro Birgi hanno redatto un elenco di proposte per l’amministrazione comunale

POLITICA

C
on una nota inviata al sindaco di Marsala, al pre-

sidente del Consiglio comunale e dirigente del

presidio sanitario dell'ospedale di Marsala, sulla

sanità pubblica interviene il Comitato Civico Orgoglio

Marsalese. “Vogliamo sottolineare l’assurdità di scelte di

politica sanitaria che hanno ulteriormente penalizzato il

nostro territorio, in un percorso al ribasso che ha dell’in-

comprensibile – scrive il presidente Pino Carnese lamen-

tando il depotenziamento del servizio ambulatoriale di

Neurologia costituiva-. Tale carenza organica si riper-

cuote negativamente anche sui degenti degli altri reparti

e anche il Pronto Soccorso, per un ovvio ed inevitabile

ritardo nell’esecuzione delle consulenze neurologiche

necessarie per poter effettuare una corretta diagnosi”. Se-

condo Carnese il Pronto Soccorso, nonostante le continue

segnalazioni ed i noti casi di “mala sanità”, continua ad

essere sott’organico di personale medico. “...in un ospe-

dale che ha un bacino di utenza che supera le 200 mila

unità (compresi i comuni vicini), che  nel periodo estivo

quasi si raddoppia, si lascia il reparto di ortopedia solo

con quattro medici, di cui uno a turno è sempre in ferie,

un altro deve assicurare l’attività ambulatoriale, i due me-

dici rimanenti dovrebbero assicurare l’attività chirurgica

– afferma l'ex Consigliere comunale -. Questa è una cosa

quasi impossibile: infatti che così facendo a malapena si

possono solo assicurare solo le urgenze”. Pino Carnese

lamenta che più volte è stato richiesto un Consiglio co-

munale aperto alla cittadinanza per affrontare e discutere

sulla questione dell’ospedale. “Il Presidente del Massimo

Consenso cittadino Enzo Sturiano – conclude -  non ha

ancora mostrato la necessaria sensibilità per affrontare la

questione che interessa tutti e che va oltre  il colore poli-

tico e delle alleanze”. 

“Un Consiglio
sulla sanità”

Lo chiede Orgoglio Marsalese

MARSALA

I
l Presidente del Consiglio Comunale Vincenzo Stu-

riano, d’intesa con la Commissione Consiliare “Sport-

Turismo-Politiche Culturali e Giovanili – Pubblica

Istruzione – Edilizia Scolastica e Impianti Sportivi” pre-

sieduta dalla consigliera Ginetta Ingrassia, ha predisposto

il giro per gli impianti sportivi della città per effettuare

una visita conoscitiva dell’impiantistica e per verificarne,

come  afferma un comunicato dell'ufficio della presi-

denza, lo stato visto che le principali squadre cittadine (in

particolare la formazione della Pallavolo Marsala in B1)

hanno appena iniziato la nuova stagione agonistica.  Il

primo sopralluogo è stato programmato dalla Commis-

sione Consiliare  alla piscina comunale che dovrebbe ria-

prire i battenti, dopo i lavori effettuati, nel giro di qualche

settimana. Di fatto però, non essendo stato raggiunto il

numero legale per la validità della riunione della Com-

missione, ad accompagnare il presidente Sturiano sono

stati i consiglieri Ginetta Ingrassia, Alessandro Coppola,

Giovanni Sinacori, Rosanna Genna e Nicoletta Ferran-

telli, che si sono incontrati sul posto con il geometra Dino

Di Girolamo, responsabile per il Comune della direzione

dei lavori e che ha illustrato le opere eseguite e, in parti-

colare, la sostituzione del telo della vasca che era stato

danneggiato eseguendo le pulizie e non risultava più a

norma. “Nel corso del sopralluogo –  ha detto il presidente

Enzo Sturiano- è emerso che è stata rimossa una parte della

tribuna in attuazione della norma della federazione nuoto,

che impone che il 50 per cento dello spazio attorno alla

vasca deve essere lasciato libero. Abbiamo constatato che

sono state sistemate le griglie bianche sotto le tubazioni in

polietilene per il riciclo dell’acqua e che si è provveduto

alla sostituzione dei tetti, di alcuni vetri oltre che all’acqui-

sto e all'installazione di nuove lampade, del nuovo im-

pianto antincendio e alla sistemazione della porta antipa-

nico”. Secondo Sturiano non sono ancora perfettamente

sistemati gli spogliatoi e i servizi igienici, cosa che do-

vrebbe comunque avvenire a giorni a cura della ditta ag-

giudicataria che sta ultimando i lavori. Assai precaria,

invece, la situazione in cui s’è presentata ai consiglieri la

Palestra “Fortunato Bellina”, oggetto di un lungo e attento

sopralluogo e per la quale è stata ravvisata la necessità di

stanziare le somme in uno specifico capitolo di bilancio e

di predisporre, nel contempo, il nuovo bando per l’asse-

gnazione della concessione, scaduta da parecchi mesi.

“Qui –come afferma la presidente della Commissione Gi-

netta Ingrassia- non sono stati ancora seguiti gli interventi,

nella copertura in lamiera dell’impianto dove, ad ogni

pioggia, si registrano consistenti infiltrazioni di acqua”. 

[ Dipendenti della Snai in sciopero ] - La Fisascat Cisl

si dice “fortemente preoccupata delle ripercussioni che

tale modus operandi potrebbe avere sui livelli occupa-

zionali ivi impiegati” e, alla luce di ciò, ha proclamato

lo sciopero dei lavoratori per l’intero turno di lavoro di

mercoledì 21 settembre, giornata che per la Snai vale

come una domenica, tenuto conto che coincide con il

turno infrasettimanale del campionato di Serie A. “Non

possiamo rimanere inermi di fronte a questa scelta, mo-

tivo per il quale abbiamo proclamato lo stato di agita-

zione di tutti i lavoratori della rete siciliana con le

conseguenziali azioni a sostegno della vertenza”, di-

chiara Mimma Calabrò, segretario generale Fisascat

Cisl Sicilia. Incerto anche il futuro dell’agenzia marsa-

lese di via Verdi, dove sono impiegati 13 lavoratori. Ieri

dunque si è tenuta l’assemblea dei dipendenti, con un

concentramento tenutosi davanti all’agenzia di via dello

Sbarco – angolo via Verdi. “Alle assemblee sit in – pro-

segue la Calabrò – seguirà lo sciopero. I lavoratori,

compresi quelli delle agenzie ad oggi non a rischio, in-

croceranno le braccia mercoledì 21”.  

Una visita istituzionale alla piscina e alla “Bellina”
Il presidente Enzo Sturiano: “Bene l’impianto acquatico, sono invece disastrose le condizioni della palestra”

GIUDIZIARIA

S
i è tenuta l' udienza del processo che vede imputato Vito Cimiotta, Con-

sigliere comunale di Marsala, ex PD ora transitato al Psi, difeso dagli

avvocati Stefano Pellegrino ed Arianna Rallo. Il processo a carico di

Vito Cimiotta, che di professione fa l'avvocato, prese il via dopo l'inchiesta

avviata dalla procura di Marsala che ritenne di avere in mano prove sufficienti

e non interpellò il Gup rinviando direttamente a giudizio il professionista li-

lybetano. Era emerso che Cimiotta prima elezioni amministrative avrebbe

promesso un posto di lavoro nel bar dell’ospedale “Paolo Borsellino” a due

suoi conoscenti disoccupati chiedendo loro in cambio voti di preferenza. Nel-

l'udienza odierna dove la pubblica accusa è rappresentata dal pm Silvia Fac-

ciotti, sono stati sentiti Rosario Novena e Francesco Bruscino, soggetti che il

Cimiotta ha da sempre definito come amici d'infanzia. I due testi sono ritenuti

il cardine dell'accusa. Un po' a sorpresa i due hanno rettificato le dichiarazioni

rese al Pm, dando una spiegazione diversa di quanto dichiarato in fase di in-

dagine. Il Novena ha affermato che è ha iniziato ad aiutare Cimiotta presso il

proprio comitato nel marzo 2015 e che quindi già a quell'epoca aveva deciso

di sostenere Cimiotta verso la conquista di una seggio a Palazzo VII aprile.

La promessa del presunto posto di lavoro sarebbe nata dopo qualche mese,

quindi completamente slegata dalla sua decisione di votare Cimiotta. Inoltre

Novena ha dichiarato che il Consigliere comunale, secondo quanto a sua co-

noscenza, non aveva rapporti con i gestori del bar e che si sarebbe interessato

per una sua eventuale assunzione invitandolo solo a produrre il suo curriculum,

senza assicurare mai nulla. E' stato poi ascoltato Francesco Bruscino, il quale

ha dichiarato che anche in altri anni e lontano dal periodo elettorale Cimiotta

si era interessato per lui con il quale ha rapporti di parentela. Proprio in virtù

di questi rapporti, ha dichiarato in aula il teste dell'accusa, non aveva senso

promettere un lavoro in cambio del voto, in quanto già tutta la sua famiglia,

aveva deciso di votare per Cimiotta. Si è appreso anche che i locali utilizzati

dal Cimiotta come sede de suo comitato elettorale, erano di proprietà dei fa-

miliari del Bruscino. Poi un mini colpo di scena, Bruscino ha dichiarato di

non avere neppure votato per Vito Cimiotta e che lo avrebbe anche informato

di questa sua decisione. Incalzati dal Pm che ne ha contestato le dichiarazioni

relativamente al perché di questa difformità tra la fase d'indagine e le dichia-

razioni rese in Aula, i due hanno dichiarato di essersi confusi e quindi di non

essere riusciti a spiegare bene i fatti. Il processo è stato poi aggiornato dal giu-

dice Lorenzo Chiaramonte al14 novembre.

Processo Vito Cimiotta, testimoni
dell'accusa modificano la loro versione

Il Consigliere socialista è accusato di voto di scambio. Prossima udienza il 14 novembre

CONTINUA DALLA PRIMA

AGRICOLTURA

Gli agronomi: “Si
insedi l'Osservatorio”
Da diversi anni le
aziende agricole della
provincia di Trapani con-
vivono con le difficoltà
economiche, a causa dei
prezzi troppo bassi delle
loro produzioni: grano
duro, olio extra vergine
di oliva, uva da vino. I
produttori agricoli in
molti casi  riescono a
produrre debiti e no red-
dito, il valore della pro-
duzione non riesce a
coprire i costi. A tal fine
l'Ordine dei dottori Agro-
nomi e Forestali della
Provncia, presieduto da
Giuseppe Pellegrino, in-
terviene con una nota in-
dirizzata all'assessore
regionale all'Agricoltura,
al suo dirigente, alle con-
federazioni di settore e al
Presidente  regionale del-
l'Ordine Agronomi circa
il mancato insediamento
dal 18 novembre 2014,
dell’Osservatorio equità
e giustizia nelle filiere
agricole e alimentari.
“L'Assemblea regione si-
ciliana aveva approvato
il 10 luglio 2014 la legge
n.19, in cui si afferma
che l'Osservatorio vigila
sul rispetto degli accordi
di filiera al fine di indivi-
duare l’illegalità dei si-
stemi di transazione delle
produzioni agricole; vi-
gilare sui mercati –
scrive nella nota Pelle-
grino -. Ad oggi l'Osser-
vatorio non si è insediato
e se ne richiede con forza
alle autorità competenti”. 
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EVENTI /1

Cous Cous Fest:
c'è Bennato

A San Vito Lo Capo prose-
gue il Cous Cous Fest
2016, un evento gastrono-
mico e non solo, dove il pa-
lato è al centro
dell’attenzione e sapori e
colori del mondo si incon-
trano. La rassegna gastro-
nomica e culturale, che ha
preso il via il 16 settembre,
terminerà il 25 unendo pas-
sione, buona tavola, inte-
grazione e fantasia. Tra gli
appuntamenti i Cooking
Show con i più quotati
chef, le Case del Cous
Cous dove sarà possibile
gustare più di trenta diverse
ricette da tutto il mondo
dalle ore 12 alle ore 24.
Non mancherà nemmeno
la musica in Piazza del
Santuario. Dopo Alvaro
Soler, Annalisa e Luca Car-
boni, questa sera toccherà a
Edoardo Bennato scaldare
il pubblico di San Vito Lo
Capo. Domani invece, 22
settembre, sarà la volta di
Giusi Ferrari, venerdì 23
salirà sul palco il giovane
Paolo Simoni, il 23 ci sarà
lo spettacolo Africa Man-
dingue, il 25 a chiusura del-
l’evento, il comico Roberto
Lipari. Ovviamente ci sarà
l’immancabile gara del
cous cous. Il biglietto per le
degustazioni si può acqui-
stare al prezzo di 10 euro.

ASSOCIAZIONI

A Marsala l’evento
“Puliamo il Mondo”
A Marsala, l'edizione 2016 di
"Puliamo il Mondo" - pro-
mossa a livello nazionale da
Legambiente - si svolgerà
domani, 22 settembre, presso
lo Stagnone, con raduno alle
ore 10 all'Imbarcadero sto-
rico per Mozia. All'iniziativa
curata dal Circolo Legam-
biente Marsala-Petrosino e
patrocinata dal Comune di
Marsala hanno già aderito le
scuole medie Mazzini e Pi-
pitone.

INIZIATIVE

SCUOLA

C
ordiale incontro venerdì sera al

Palazzo Municipale di Marsala.

Qui Il sindaco Alberto Di Giro-

lamo ha ricevuto il suo collega di Mo-

dica, Ignazio Abate. Alla riunione, cui ha

fatto da mediatrice il funzionario An-

dreana Patti, ha anche preso parte il Pre-

sidente del Consiglio comunale, Enzo

Sturiano, e l’assessore allo Sviluppo Eco-

nomico del Comune di Marsala, Rino

Passalacqua. La riunione è servita per

gettare le basi di un gemellaggio che si

dovrebbe concretizzare a breve. Il tutto

tenendo conto delle tradizioni enogastro-

nomiche e culturali dei due territori in cui

primeggiano due eccellenze senza eguali

nel territorio italiano: il vino Marsala e il

cioccolato fondente di Modica. “Con il

mio collega di Modica ci siamo trovati

d’accordo per dar vita a questo gemellag-

gio in cui faranno da traino il nostro vino

liquoroso e il loro cioccolato fondente –

precisa Di Girolamo -. E’ chiaro che il

nostro sforzo dovrà comunque essere fi-

nalizzato ad altri aspetti e principalmente

allo sviluppo turistico dei due territori.

Un ruolo fondamentale in tutto questo po-

trebbero averlo i rispettivi Gal di appar-

tenenza che si potrebbero far promotori

di un percorso virtuoso che metta assieme

le tre valli siciliane: Di Noto, Di Mazara

e Demone (Nebrodi) e in cui Marsala e

Modica dovrebbero avere un ruolo di

primo piano”. “Marsala e Modica hanno

caratteristiche e peculiarità che le acco-

muna. Da questo connubio non potranno

che derivarne benefici comuni – precisa

il primo cittadino di Modica -. Abbiamo

già programmato qualcosa e speriamo di

ospitare il Comune di Marsala nel corso

di “Ciocco Modica”, l’annuale evento

sulla nostra eccellenza che sarà di scena

in Città dall’8 all’11 dicembre prossimi”.

Nei prossimi giorni i due Comuni torne-

ranno a riunirsi. Previsti anche degli

stage formativi nei due comuni sia in

campo enogastronomico che culturale. La

partecipazione di Marsala al “Ciocco Mo-

dica” dovrebbe essere, inoltre, preceduta

da un workshop in terra lilybetana nel

quale affrontare, con l’ausilio di esperti,

il percorso con il quale, formulato il ge-

mellaggio, si possa accedere a piani di

sviluppo o finanziamento per i due terri-

tori che assieme raggruppano 140 mila

persone. 

Gemellaggio tra Marsala e Modica,
il liquoroso si unisce al cioccolato

L'incontro a Palazzo Municipale tra i sindaci Di Girolamo e Abate all'insegna delle eccellenze

EVENTI /2

S
i chiude la sesta edizione

di Taobuk - Taormina In-

ternational Book Festival,

con 9 giornate e ben 70 appunta-

menti. Ideato da Antonella Fer-

rara, presidente del festival, con

la direzione artistica di Franco Di

Mare, Taobuk pone al centro la

letteratura, in dialogo con le altre

espressioni della cultura: cinema,

musica, teatro, arti visive, giorna-

lismo, enogastronomia. Grandi

personalità al Taobuk, tra cui

Giuseppe Tornatore e Lina Sastri,

per non parlare degli scrittori più

letti del momento – da Alberto

Angela a Simonetta Agnello Hor-

nby, da Moni Ovadia a Roberto

Vecchioni – tutti presenti all’An-

tico Teatro di Taormina. Soste-

nuto anche dalla Regione Sicilia,

Assessorato Turismo Sport e

Spettacolo, da Sicilia Film Com-

mission, Assessorato, l’evento si

avvale anche del contributo del

Consiglio Nazionale Forense. Tra

le sezioni al Taobuk infatti, anche

quella dedicata agli avvocati

scrittori. I lavori sono stati aperti

dal Presidente dell’Ordine degli

Avvocati di Messina, che ha so-

stenuto la manifestazione, Vin-

cenzo Ciraolo, e tra i presenti a

rappresentare la “penna” del Foro

di Marsala, l’avvocato Fabio

D’Anna. D’Anna, che per la casa

editrice Tatzebao ha pubblicato

“Il Marsalese Atto II” e preceden-

temente l’atto primo dello stesso

libro e “Specchi” scritto a quattro

mani con la giornalista Mariza

D’Anna. D’Anna, come i suoi

colleghi che non hanno voluto

mancare all’appuntamento, ha

raccontato la sua passione per la

scrittura, il rapporto, apparente-

mente non così stretto, tra legge

e romanzo. “Attraverso le mie

esperienze di scrittore, i miei

libri, ho discusso del collega-

mento e dei benefici tra la profes-

sione di avvocato e quella di

romanziere – ci racconta Fabio

D’Anna -. Sicuramente quello

che lega le due cose è la libertà

dai condizionamenti di potere, il

rispetto delle regole per la costru-

zione di un romanzo. Le norme

per un avvocato sono fissate nella

legge, nella scrittura è l’autore

che fissa determinate regole, ma

in entrambi i casi poi vanno ri-

spettate. Quella del Taobuk è

stata sicuramente un’esperienza

importante perché ha messo in

connessione persone con la stessa

professione, ma anche con le

stesse passioni”.

Fabio D’Anna al Festival Taobuk,
storia di un avvocato romanziere

L’autore de “Il Marsalese – Atto II” si è raccontato alla manifestazione svoltasi a Taormina

A
nche quest’anno, presso il plesso “A. Gabelli” di

San Filippo e Giacomo, appartenente all’Istituto

comprensivo di Paolini la cui reggenza è stata affi-

data al dirigente Domenico Pocorobba, è stata organizzata

la festa dell’accoglienza in occasione del primo giorno di

scuola.  Come ormai accade in molti istituti lilybetani, i do-

centi in servizio presso la scuola primaria, in concomitanza

con il nuovo anno scolastico, organizzano delle manifesta-

zioni per dare il benvenuto a tutti gli alunni ed, in particolar

modo, ai bambini che incominciano il nuovo ciclo di studi.

Al “Gabelli, il tema scelto è stato "A caccia di stelle" e così

è atterrata nell’atrio della scuola una navicella spaziale sulla

quale sono saliti i giovani esploratori. “Li attende un anno

di nuove scoperte, di nuove amicizie – ha dichiarato l’inse-

gnante Katia Sarda - tante stelle da aprire come se fossero

libri, tante stelle cadenti con tanti sogni dentro e tanta, tanta

gioia di stare in questo luogo che porta il nome di

scuola.Ogni esploratore ha un proprio posto in questo

luogo”. Come sempre, è stato poi effettuato il passaggio del

testimone dagli alunni di quinta a quelli di prima. Tra gli

altri, sono intervenuti la consigliera Linda Licari, l'assessore

Anna Maria Angileri , in rappresentanza dell'amministra-

zione comunale, il vice preside Peppe Virgilio ed il parroco

Giuseppe Sammartano.Il momento celebrativo è stato co-

ordinato, oltre che da tutti gli insegnanti, da Katia Sardo e

da Manuela La Torre.

È iniziato l’anno al
plesso “Gabelli” 

Il tema è stato “A caccia di stelle”

UN MOMENTO DELLA FESTA DELL’ACCOGLIENZA

UN MOMENTO DELL’INIZIATIVA

IGNAZIO ABATE E ALBERTO DI GIROLAMO

EDOARDO BENNATO
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KARTING

N
on ha deluso le aspettative la

4° tappa del Campionato Ita-

liano di Karting andata in

scena presso il circuito internazionale

di Triscina; straordinaria la cornice di

pubblico accorsa presso il kartodromo

gestito dalla famiglia Anastasi, circa

3.000 spettatoti presenti. In pista si

sono presentati 120 piloti divisi nelle

categorie KZ2,60 Mini, OK Junior ACI

Kart, ACI Kart Junior oltre alla Prodri-

ver Under e la Prodriver Over per la

loro terza e ultima prova. La categoria

più prestazionale è stata la KZ2 che ha

esaltato le qualità velocistiche del sa-

lernitana Francesco Celentache. Si-

mone Alagna, pilota di Paceco in

Gara-1, ha guadagnato il terzo posto

sul podio alle spalle di Celenta e Tor-

sellini, per andare a ottenere poi una

clamorosa vittoria in Gara-2. Nella ca-

tegoria “60 MINI”, il giovanissimo si-

ciliano Gabriele Mini, di Marineo

(PA), si è reso autore di una splendida

doppietta. Sul podio anche Leonardo

Caglioni, al secondo posto, mentre in

terza posizione il pugliese Luigi Co-

luccio. Nella categoria OK Junior ha

vinto il napoletano Giuseppe Fusco,

mentre in Gara-2 il siracusano Ales-

sandro Greco. E' però ancora il manto-

vano Marzio Moretti il leader di

classifica nella H Junior. Nella ACI

Kart c'è stata la doppietta di Alessan-

dro Di Cori, ancora al comando della

classifica generale e nella ACI Kart Ju-

nior doppietta per il polacco Alexander

Bardas. Nella Prodriver Under e Over

si correva per il titolo tricolore, dopo

gli appuntamenti di Castelletto ed

Adria. Nella Prodriver Under il titolo

è andato all'abruzzese Filippo D'Atta-

nasio, nella Prodriver Over al veronese

Daniele Cirelli. L’ultimo appunta-

mento è a Sant'Egidio alla Vibrata (Te-

ramo) il 16 ottobre. Al termine della

manifestazione, grande soddisfazione

è stata espressa da Gaspare, Fabio e

Dario Anastasi e dalla signora Anna

Maria Scarpitta.

In tremila per il Campionato Italiano di Triscina

L'11 settembre del 2001 era un giorno

come tutti gli altri, un giorno in cui il

mondo iniziava fin dal mattino il suo

ritmo giornaliero, ma l’attacco alle

Torri Gemelle di New York ed al Pen-

tagono lo trasformò in un giorno di-

verso, indimenticabile. Per non

dimenticare quella triste data e per ren-

dere omaggio a tutte le persone inno-

centi che hanno perso la vita, il Lions

Club Marsala, già dal 2002, ha eretto

un ceppo commemorativo e istituito un

momento di riflessione, in occasione

della ricorrenza di questo evento disa-

stroso che ha segnato la storia del

mondo civile. Ogni anno i Lions in-

sieme all’Amministrazione comunale

ed alle autorità civili e religiose conti-

nuano a ricordare le vittime con una

corona d’alloro. A distanza di tre lustri

dall’evento, domenica 11 settembre

2016 si è svolta a Marsala la cerimonia

in memoria delle vittime con la cele-

brazione della Santa Messa ofciata da

Padre Ponte nel Duomo in Piazza della

Repubblica e con la deposizione di una

corona d’alloro in via Sibilla davanti al

Monumento che ricorda le vittime

delle Torri Gemelle. Tra i presenti:

Agostino Licari vice sindaco e Clara

Ruggieri assessore alle politiche so-

ciali, la dottoressa Valeria Ferrari in

rappresentanza del Prefetto, Francesco

Gandolfo presidente Lions, e alcune

autorità civili, militari e religiose, il Co-

mandante dei Carabinieri Capitano

Marco Cirillo, il Commissario della

Polizia di Stato Salvatore Avvento, il

Capo distaccamento Vito Culicchia e i

rappresentanti della Brigata dei Vigili

del Fuoco. Il Dott. Riccardo Paradiso

italo-americano marsalese notaio in

Annapolis Maryland ha ringraziato

Marsala per questo ceppo in ricordo e

ha portato dei documenti di ringrazia-

mento da parte del Sindaco di Annapo-

lis, del Presidente del Tribunale e del

Governatore del Maryland. Ha portato

anche 35 foto del tragico evento e le ha

donate al Comune che insieme al Lions

provvederà ad esporle al pubblico in

un’area che sarà allestita al Complesso

Monumentale San Pietro. Francesco

Gandolfo, presidente in carica per il

centenario dei Lions, nel suo discorso

ha evidenziato che “… solo il valore

del ricordo e della memoria… - sono

sue parole - può dare un senso ed essere

di conforto ai familiari di tutti coloro

che in questo tragico evento hanno

perso la vita” e ha dato enfasi all’im-

portanza di non dimenticare l'orribile

attentato terroristico che 15 anni fa ha

sconvolto ed indignato tutto il Mondo

ricordando con i numeri l'immane tra-

gedia: 17.400 le persone che si trova-

vano all'interno delle Torri Gemelle al

momento dell'impatto dei due aerei,

6.291 feriti, 2.974 le vittime in totale,

2.165 nel crollo delle torri, 441 tra po-

liziotti e pompieri, 223 a bordo degli

aerei, 189 vittime al Pentagono, 125 tra

civili e militari. Tra queste vittime al-

meno 200 persone hanno tentato di

fuggire dal fuoco saltando dalle torri in

fiamme. E, solo grazie all'intervento

dei passeggeri ed dell’equipaggio, il

quarto aereo è finito in un campo in

Pensylvania e non al Campidoglio

dove era diretto. La cerimonia si è con-

clusa ricordando alcune citazioni di

quanti hanno condannato questo atto

disumano, fra tutte, quella del giorno

dopo di Papa Giovanni Paolo II "non

prevalga la spirale di odio e violenza”.

Maria Grazia Sessa

15 anni dopo 

Piloti da tutta Italia si sono sfidati nelle rispettive categorie per la quarta tappa

ATLETICA

I
mpegnati su vari fronti

gli atleti Polisportiva

Marsala Doc. Pietro Pa-

ladino è arrivato secondo

assoluto e primo nella cate-

goria SM45, nel “terribile”

Trail di Marettimo (17 km

su un percorso molto acci-

dentato e con ripide salite)

e nella stessa giornata pro-

tagonista (quarto nella

SM45) anche nella 17° edi-

zione del Trofeo “La Strada

del Vino” di Menfi (7 km),

prova del GrandPrix pro-

vinciale Fidal di Agrigento.

A Menfi hanno gareggiato

anche Pietro De Vita, Ago-

stino Impiccichè, Mario

Pizzo (quarto nella SM65) e

il presidente Filippo

Struppa. Alla Maratona del

Mugello (Firenze), altra

competizione che mette a

dura prova le qualità degli

atleti, hanno invece parteci-

pato Damiano Ardagna e

Pietro Sciacca, mentre a

Milano anche Roberto Pi-

sciotta ha conquistato una

meritata medaglia, gareg-

giando al “Salomon City

Trail”, una corsa di 25 chi-

lometri con passaggio nei

quattro parchi del capo-

luogo lombardo e scalata ai

venti piani dell’Allianz

Tower. 

Da Marettimo a Milano
le gare della Marsala Doc

A Firenze si è svolta la Maratona del Mugello

GASPARE ANASTASI, ANNA MARIA SCARPITTA, GABRIELE MINI E ALBERTO ORLANDO


